
 Conseil municipal du 22 novembre 2023  
Présents : François MANSION, Corine DURANTAY, Laurence GUICHARD, Pierre GROS, Eric FERRY, Benjamin 
MATAGNE, Fabienne FERRY, Aurélie GUILLEMINOT. 
Excusés : Sandrine MORCEL, Nicolas BARBIER. / Absent : Sophie PAUL 

 
Secrétaire de séance : Fabienne FERRY 

1- Approbation du dernier PV du conseil municipal 
2- Délibération : Attribution de compensation 
3- Délibération : Aménagement forestier 2024/2028 
4- Délibération : Prime employé communal pour accompagnement chantier jeunes 
5- Délibération : Tarification affouages 2023/2024 
6- Délibération : Avenant bail de chasse 
7- Délibération : demande de financement projet PAP 
8- Repas et colis de fin d’année – remise des cadeaux Chantier Jeunes 
9- Questions diverses 

 
1- Approbation du dernier PV du conseil municipal 

Le PV du dernier conseil municipal n’appelle pas d’observations. Le PV est approuvé à l’unanimité. 
 

2- Délibération : Attribution de compensation 
La commission locale d’évaluation des charges transférées (CLECT) a validé le rapport quinquennal des attributions 
de compensation présenté par le président de la communauté de communes Terres Touloises aux membres du 
conseil communautaire lors de la séance du 5 octobre 2023.  
Le rapport des attributions de compensation pour la période allant de 2017 à 2022 doit être présenté au conseil 
municipal. 
 
L’évaluation des charges transférables se porte à 17 447 €. Ce montant sera crédité au compte de la commune.  
 
Approuvé à l’unanimité.  
 

3- Délibération : Aménagement forestier 2024/2028 – prorogation simple d’aménagement forestier. 

Le conseil municipal est invité à se prononcer sur la prorogation de l’aménagement de la forêt communale établi 
par l'Office National des Forêts. 

Les grandes lignes du projet :  

 la présentation des motivations de la proposition de prorogation,  
 l'analyse du contexte forestier,  
 un programme d'actions nécessaires ou souhaitables sur cinq ans. 

Le ligne haute tension a profondément modifié et amputé le paysage forestier.  

Les ventes de bois et les affouages pour l’avenir modifiront notablement le programme forestier. 

 
4- Délibération : Prime employé communal pour accompagnement chantier jeunes 

Lors du chantier jeunes 2022, une prime de 250 € a été versé à l’employé communal.  
Concernant 2023, l’investissement de l’employé ayant contribué à la bonne organisation du chantier, il est décidé 
de lui accorder une prime d’un montant identique à 2022 soit 250 €.  
 
 

5- Délibération : Tarification affouages 2023/2024 
Lors du Conseil Municipal du 09/03/2023, concernant le bois à vendre issu des travaux de la ligne à haute tension, 
sur la base d’un bois bucheronné et coupé en 1 mètre, il a été évoqué un tarif de stères pour les affouagistes de 
Noviant aux Prés à 30 € et 60 € pour les extérieurs.  
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Le conditionnement du bois est tout autre : le bois est à façonner et en tronc de 4 mètres. Il est nécessaire de 
le débiter et le transporter. 
 
Il apparaît nécessaire de statuer sur un nouveau montant pour cette saison 2023/2024. 
 
21 habitants de Noviant ont formulé une demande.  
Les stères seront exclusivement réservés aux habitants de Noviant. Il n’y aura pas de vente pour les extérieurs.  
Compte tenu du travail à réaliser dessus, il est proposé une mise en vente à 15 € le stère. 
 
Ce montant est approuvé à l’unanimité. 
 

6- Délibération : remise sur la tarification du bail de chasse 
Lors du dernier Conseil Municipal, nous avions accordé une valeur financière à déduire. Le plus simple pour la 
commune, via la trésorerie, est d’appliquer une remise sur la tarification de l’année 2024. Pour information le loyer 
2023 est de 3 399 € pour une surface de 160 hectares. 
L’application d’une remise au prorata de l’emprise amputée est dénuée de sens au regard des 3 hectares concernés.  

Il est décidé, à l’unanimité, d’appliquer une remise forfaitaire de 300 €.  

 
7- Délibération : demande de financement projet PAP 

Une enveloppe totale de 105 000 € est prévue dans le cadre du projet PAP. Le plan de financement doit être validé 
par délibération du conseil municipal.  
La conduite des dossiers se fera en 2 étapes. Une partie aire de jeux et une partie rénovation de la salle et la 
création d’un préau 
 
Plan de financement prévisionnel Année 2023/2024 
  
Aire de jeux 25 000€ Aide Agence 

Nationale 
30 000.00€ 

Terrain 
Multisport 

54 000€ Subvention PAP  55 000.00€ 

Genie Civil pour 
terrain Et aire 
de jeux 

26 000€ Auto 
financement 
Commune  

20 000.00€ 

    
TOTAL 105 000€  105 000 € 
    

 
SOLDE enveloppe PAP pour 2024/2025 : 46 800.00 €. Cette somme pourra être mobilisée pour d’autres projets 
tels que rénovation du cimetière ou ajout d’un préau à la salle communale. 
 
Le plan prévisionnel de financement est approuvé à l’unanimité.  
 
Expression des membres du Conseil  :  
Corinne DURANTAY : exprime des réserves sur le terrain multisports. Un tel équipement nécessite d’anticiper la 
question de son entretien, la disponibilité de l’agent communal étant déjà limitée. 
Ainsi que les nuisances pour le voisinage que pourrait occasionner l’implantation d’un tel projet 
 
Aurélie GUILLEMINOT : Avis favorable sans réserves sur les deux projets.  
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Benjamin MATAGNE : Avis favorable sans réserves sur les deux projets et au regard du besoin des jeunes de 
disposer de ce type de structures.  
Pierre GROS : exprime son intérêt pour le terrain multisport mais les aspects sécuritaires et de propreté sont 
questionnés.  
François MANSION : le terrain multisport profitera aux familles et pas uniquement aux enfants et adolescents.   
 
Concernant la rénovation de l’aide de jeux : les prix de l’aire de jeux restent bloqués jusque fin 2023. Il est donc 
nécessaire de décider sur un modèle d’aire de jeux. Les enfants pourront être consultés lors de la fête de 
Saint Nicolas quant au choix parmi celles ciblées par les membres du conseil sur la base des montants hors 
taxes. 
 
 

8- Colis de fin d’année – remise des cadeaux Chantier Jeunes 
Les colis seront réceptionnés début décembre et distribués lors du gouter de la ST Nicolas du 16 décembre 
 
Remise des cadeaux au chantier jeune est fixé le vendredi 8 décembre 2023. Inviter tous les enfants RDV 19H00 
+ organisation d’un pot d’accueil. 
 
Il est proposé par Corinne DURANTAY de remercier Nathan GUICHARD par une carte cadeau pour son 
investissement sur le chantier jeune. 
 
 

9- Questions diverses 
- Convention 25 ans fibre : 59 € annuel de redevance sera perçu par la commune. 

Société AXIOM interviendra pour le passage de la fibre. Lieu de passage prévisionnel de la fibre n’est pas adapté. 
De ce fait, ils passeront en forant sous la chaussée… 
 

- La préfecture a adressé un courrier concernant des dépôts de fumier non autorisés. Les dépôts ont été déplacés 
pour répondre aux normes européennes.   

- Groupe Incidences développement solaire (entreprise) a pris contact avec la Mairie : Ils recensent toutes les 
friches non attribuées au monde agricole dans le but de proposer des panneaux solaires. Le Conseil ne souhaite 
pas rencontrer cette société.  

- Subvention pompiers de Domèvre : l’Amicale sollicite l’ensemble des communes pour le financement de projets de 
rénovation dans leur caserne. Il sera demandé plus d’infos au rédacteur du courrier. Mais la rénovation de locaux 
relèverait des attributions du SDIS.  

- Vidéoprotection : la société faisant face à un afflux de chantier à terminer, les travaux seront décalés à janvier 
2024.  

- Illuminations et déco de Noël : planifiée 9 ou 10 décembre 2023 + installation sapin dans les rues. IL est proposé 
d’avoir recours à un prestataire. Certains conseillers assurent la mise en place des illuminations depuis près de 10 
ans et expriment des questionnements sur des aspects sécuritaires. Monsieur le Maire est autorisé à contacter 
une entreprise pour procéder aux installations. 

- Le nouveau coffret électrique de la salle est posé. Les problèmes électriques le jour de marché seront résolus. 
Laurence GUICHARD informera les commerçants. 

- La présidente de l’association NOV’ANIM souhaite avoir une salle pour stocker le matériel. L’ancienne salle 
informatique sera mise à disposition dans l’ancienne école. 

- Aucun retour du bureau d’étude concernant l’affaissement des entrées de village côté Bernécourt. Un courrier 
sera adressé à un avocat.  

- Travaux dans le logement prêté à une famille ukrainienne n’ont pas démarré. 
 
Clôture de séance à 22h23. 
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TABLEAU DES DELIBERATIONS du 22/11/2023 

22/11/2023 0020 Chantiers Jeunes 

22/11/2023 0021 Attribution compensation 

22/11/2023 0022 Amenagement forestier 

22/11/2023 0023 Tarification Affouages 

22/11/2023 0024 Bail de chasse 

22/11/2023 0025 Convention fibre 

22/11/2023 0026 PAP demande de financement 


